# **EUROPA-SCHULE KAIRO**

Deutsche Schule Heliopolis

Anerkannte Deutsche Auslandsschule

### Elternbrief 1

Liebe Eltern und Freunde der Europa-Schule Kairo,

zunächst einmal möchte ich Sie ganz herzlich zum neuen Schuljahr begrüßen.

Das vergangene Schuljahr war für mich als neue Schulleiterin eine Phase des Beobachtens, des Austauschs und der Orientierung. Ein zentrales Ereignis dabei war sicherlich die SWAT-Analyse, die wir mit Eltern, Schülerinnen und Schülern und Kolleginnen und Kollegen durchgeführt haben. Darüber hinaus waren für mich aber auch die vielen Gespräche mit den Eltern, entweder einzeln oder vertreten durch den Elternbeirat, sehr wichtig und hilfreich. Ich danke Ihnen daher an dieser Stelle ganz außerordentlich für Ihre Kooperation und Offenheit, aber auch für Ihre Geduld, wenn die Dinge in Schule mal wieder nicht so schnell zu ändern waren, wie es für uns alle wünschenswert gewesen wären. Mein besonderer Dank geht an die KEVs und den Elternbeirat. Nach einer schwierigen Zeit mit viel Unruhe ist es uns gemeinsam gelungen wieder in ruhigeres Fahrwasser zu gelangen und zum Wohle unserer ESK zusammenzuarbeiten. Ich hoffe sehr, dass wir diese erfolgreiche Arbeit im kommenden Schuljahr fortsetzen können.

### 1. Aktuelle Lehrerversorgung

Wir begrüßen sehr herzlich neu in unserem Team die folgenden Kolleginnen und Kollegen: Fr. Kramm (D, Mu), Hr. Kramm (D, Mu), Fr. Tülek (D, Ek), Hr. Tülek (E, Sp), Hr. Poschen (Fr, Sp), Hr. Besil (Ek, Sp), Fr. Dina (Mu), Fr. Rasha (DaF), Fr. Nesrine (Fr), Fr. Rowan (Trainingsraum). Ich wünsche den neuen Kolleginnen und Kollegen ein gutes Ankommen in Kairo und viel Freude und Erfolg an der ESK.

Als neue Kolleginnen in der Grundschule wurden eingestellt: Fr. Christina Lawendy, Fr. Elke Felka, Fr.Jacqueline Kühl, Fr. Selma Shebain und das Inklusionsprogramm übernimmt Fr. Feli Schubert.

Ich wünsche Fr. Weckner und Ihrem ganzen Team ein erfolgreiches neues Schuljahr und wünsche den Kolleginnen und Kollegen, die uns verlassen haben, für Ihren weiteren Weg alles Gute.

Alles Weitere entnehmen Sie bitte demnächst unserer Homepage.

#### 2. Stundentafel

Im Gymnasium hat es zusätzlich eine Veränderung der Stundentafel gegeben. Wir werden Kunst und Musik nicht mehr im Wechsel für nur ein Halbjahr unterrichten, sondern: Musik in den Klassen 5-7 und 9-12, Kunst in den Klassen 5-6, 8, 10-12. An die Stelle von Kunst in Klasse 7 ist DaF getreten.

# **EUROPA-SCHULE KAIRO**

Deutsche Schule Heliopolis

Anerkannte Deutsche Auslandsschule

## 3. Neue Ziele

Gemeinsam haben wir uns im letzten Jahr das Ziel gesetzt als ESK Familie stärker zusammenzuwachsen. Dieser Prozess wurde durch viele Arbeitsgruppen bereits angeschoben und soll in diesem Schuljahr weiter geführt werden. Die Teilnahme der Eltern und Schülerinnen und Schüler an den Arbeitsgruppen wird dabei ein weiterer Schritt in diese Richtung sein. Inhaltlich ist dabei die Erarbeitung eines einheitlichen Deutschkonzepts vom Kindergarten bis zum Abitur hervorzuheben. Aber auch alle anderen Arbeitsgruppen werden wichtige Impulse zur Erreichung unseres Ziels liefern und ich freue mich bereits jetzt auf unsere Zusammenarbeit.

Ein Schwerpunkt der Arbeit im neuen Schuljahr wird der Kindergarten sein. Wir möchten auch hier das Team stärken und durch Fortbildungen, die über das Schuljahr verteilt sein werden unsere gute Arbeit noch verbessern. Der Start dazu ist bereits erfolgt. Die Kolleginnen des Kindergartens haben sich unter der Leitung von Frau Dr. Susanne Peters, unserer Prozessbegleiterin der ZfA mit dem "Qualitätsrahmen Kindergarten" der ZfA beschäftigt und Handlungsschritte entwickelt. Diese Arbeit wird in verschiedenen Fortbildungen und Workshops nun fortgesetzt. Ich wünsche den Kolleginnen dabei viel Spaß und Erfolg.

In der Grundschule steht der Prozess der Neuorientierung bevor, nachdem Frau Beate Engelke nach Deutschland zurückgekehrt ist. Frau Annette Weckner hat in Zusammenarbeit mit Herrn Mustafa Albayrakdar die kommissarische Leitung der Grundschule übernommen und wird die von Frau Engelke initiierten erfolgreichen Veränderungen fortsetzen. Neu in der Grundschule ist der nun eingeführte D-Zug für Seiteneinsteiger in Klasse 4. Wir sind sehr gespannt, wie sich dieses Projekt entwickelt. Federführend betreut wird der D-Zug von Hrn. Mustafa Albayrakdar.

Im Gymnasium liegt der Schwerpunkt in diesem Jahr auf einer neuen Struktur des DaF Unterrichts. Ziel ist es, die Schülerinnen und Schüler in ihren Schwächen gezielt zu fördern, starke Schülerinnen und Schüler aber auch in der deutschen Sprache zu fordern. Daher wird sich der Unterricht in DaF in den Jahrgängen 5 und 6 verändern und wir werden im Jahrgang 7 neu DaF Unterricht einführen. Das genaue Konzept dazu finden Sie in Kürze auf der Homepage. Es ist mir, trotz des Weggangs einiger Kolleginnen gelungen, jeweils 2 Kolleginnen und Kollegen pro Klasse im Fach DaF einzusetzen um ein bestmögliches Ergebnis zu erzielen. Zusätzlich werden die Kollegen sehr eng untereinander, aber auch mit den Deutsch Kollegen zusammenarbeiten. Am Ende des Schuljahres werden wir eine größere Evaluation durchführen um festzustellen ob unsere Bemühungen so erfolgreich waren, wie wir es uns vorgestellt haben.

### 4. Organisatorisches

**Schließung der Gates zu Schulbeginn**: Da wir sicherstellen möchten, dass der Unterricht in den Klassen pünktlich beginnen kann, werden Schülerinnen und Schüler am Morgen nur bis 7.25h hinein gelassen. Nur so haben sie Zeit genug ihre Klassenräume pünktlich zu erreichen.

**Trainingsraum:** Für die Schülerinnen und Schüler der neuen 5. Klassen wird es in dieser Woche eine Einführung in den Trainingsraum geben um das System kennenzulernen. Erst danach können Schülerinnen und Schüler in den Trainingsraum geschickt werden.

**Bücher:** Bitte nehmen Sie zur Kenntnis, dass wir im Unterricht keine Kopien von Schulbüchern und Arbeitsheften akzeptieren. Beides muss als Original vorliegen, da wir den deutschen Regelungen zum Copyright unterliegen. Sollte ein Schüler/eine Schülerin eine Kopie dabei haben, wird der Fachlehrer diese einsammeln.

**Umzug:** Die Schulkasse und das Büro für Schülerangelegenheiten sind ab diesem Schuljahr im Neubau.

### 5. Elternabende

Dieses Jahr sind die Elternabende wie folgt:

Dienstag, 10. September – Grundschule 1-4 und Klasse 10 Mittwoch, 11. September – Die Klassen (5,6,7,8,9,11,12)

Genauere Informationen werden Sie demnächst separat erhalten.

Mit freundlichen Grüßen Ihre Annette Vogt

Kairo, 01.09.2019